
 
 

Academia de Biología y Sustentabilidad en Zonas Áridas 

Reunión Ordinaria 

21 de marzo de 2024 

ACTA #39 

 

En forma presencial se reunieron a las 13:00 horas, los miembros de la Academia de Biología y 

Sustentabilidad en Zonas Áridas en el cubículo del Dr. Castellanos, edificio 7G. Asistentes: 

Dra. Reyna A. Castillo Gámez (Presidenta) 

Dr. José Raúl Romo León (Secretario) 

Dr. Alejandro E. Castellanos Villegas 

El Dr. José Manuel Llano avisó que no podría asistir por asuntos académicos programados con 

anterioridad. 

 

Orden del Día: 

1. Estrategias para realizar proyectos y formación de estudiantes en conjunto. 

2. Asuntos Generales. 

 

Desarrollo: 

1. Se discutieron varias opciones para que más estudiantes se incorporen a nuestras líneas de trabajo 

compartidas. Se mencionó la necesidad de acercarse a productores regionales y presentarles los 

beneficios de una colaboración. 

El Dr. Castellanos nos anunció que fue aprobado el proyecto en conjunto: “Estequiometria y 

escalamiento del funcionamiento de ecosistemas del Desierto Sonorense”. 

Se mencionaron los espacios disponibles en la Academia para incorporar estudiantes de maestría y 

doctorado, en el programa de Biociencias. 

El Dr. Romo comentó la falta de apoyo y reconocimiento por parte del Departamento y de la 

Universidad en general, acerca de las diferentes actividades que desarrollamos los académicos. 

Discutimos la necesidad de realizar una mayor vinculación y extensionismo por nuestra cuenta, y 

cómo podríamos acercarnos a productores, de Agave por ejemplo. 

2. En asuntos generales, La Dra. Castillo mencionó que nuevamente hay problemas con las salidas al 

campo en la licenciatura de Biología. No hay camiones disponibles de lunes a viernes, porque se 

usan para transportar estudiantes a clases, y solo dejan la opción de viajar sábado y domingo, 

limitando las fechas y localidades disponibles para realizar prácticas de campo, afectado el 

programa curricular de la Licenciatura de Biología y a los estudiantes. 

También se comentó que seguimos sin Jefe de Departamento, que seguimos solo con un encargado 

de la jefatura y es importante que este proceso se reponga ó concluya. La delegación sindical y 

varias autoridades cuestionadas al respecto solo dicen que sigue en manos del juez ante el cual se 

interpuso la demanda, y que no hay fecha de resolución. 

 

Sin más asuntos que discutir, se dio por terminada la reunión de la Academia a las 15:30 hrs. 

 

 

 

Dra. Reyna A. Castillo Gámez (Presidenta)                Dr. José Raúl Romo León (Secretario) 

 

 

 

Dr. Alejandro E. Castellanos V.         Dr. José Manuel Llano Sotelo  


